



# Protegemos la soberanía alimentaria, dice Monreal

NADIA ROSALES

Con la reforma para prohibir el maíz transgénico en México, Morena busca defender la soberanía alimentaria del país, mientras que Estados Unidos ve un conflicto con tintes comerciales, señaló ayer **Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de ese partido.**

A través de un comunicado, reiteró que siguen trabajando en la iniciativa, que podría presentar la Presidenta Claudia Sheinbaum, o bien, los legisladores morenistas, pues a ambos poderes, agregó, los une un único propósito: el maíz.

“Es innegable que mientras para Estados Unidos el conflicto tiene una connota-

ción evidentemente comercial, para México implica la protección de nuestra soberanía alimentaria y la protección del patrimonio biocultural de la nación”, apuntó.

Asimismo, señaló que el decreto que presentó el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador establece la restricción de permisos para el uso de semillas de maíz transgénico en México, además de su consumo humano --en masa y tortillas--. No obstante, se permite en la alimentación de animales o en la industria.

“Es decir, se restringió el uso de maíz transgénico para consumo humano (maíz blanco), pero se permitió su uso en la alimentación ani-

mal e industrial (maíz amarillo), por ejemplo, en la fabricación de cosméticos o textiles”, indicó.

Monreal insistió en que México ya produce suficiente maíz blanco, por ello sólo exporta el amarillo del país vecino.

Sin embargo, será durante los primeros días de enero cuando se aborde el planteamiento de este nuevo dictamen, pese a que la legislatura pasada ya había aprobado el documento.

La propuesta es modificar los artículos 4 y 27 de la Constitución, después de que el panel del T-MEC en la materia falló en contra de los decretos para prohibir su consumo.



En ellos se indica que el maíz como alimento para los humanos debe estar libre de modificaciones genéticas, y se establece la obligación del Estado mexicano de asegurar su conservación.

**Ricardo Monreal,**  
*diputado de Morena*

“Mientras para EU el conflicto tiene una connotación evidentemente comercial, para México implica la protección de nuestra soberanía alimentaria”.



Especial

■ El coordinador de los diputados de Morena señaló que en enero discutirán el dictamen sobre maíz transgénico.